Ausbildungsverlauf

Es handelt sich um eine 3-jährige staatlich anerkannte duale Ausbildung nach dem Berufsbildungsgesetz (BBiG) mit den Lernorten Berufsschule und Betrieb. In der Berufsschule in Ahlen werden über allgemeinbildende Fächer hinaus natürlich vor allem auch berufsspezifische Fächer wie z.B. Englisch, Betriebswirtschaftslehre, Rechnungswesen, IT-Systeme, Projektierung und Anwendungsentwicklung unterrichtet. In der praktischen Ausbildung setzen Sie die Theorie in der Stadtverwaltung v. a. im Hauptamt um. Zusätzlich wird ein mehrwöchiges Praktikum in einem Betrieb der freien Wirtschaft ermöglicht.

Tätigkeiten/Aufgaben

Informatikkaufleute ermitteln die Problem- und Aufgabenstellungen, die z. B. innerhalb der Stadtverwaltung und ihrer verschiedenen Ämter durch den Einsatz von Informationsverarbeitungssystemen gelöst werden sollen. Sie halten sich stets über die verfügbaren EDV-Systeme auf dem Laufenden und sind in der Lage, deren Anwendbarkeit für die jeweiligen Fachämter zu bestimmen. Dafür ist die genaue Kenntnis der städtischen Organisation und eine genaue Analyse des Bereiches, in dem die Software eingesetzt werden soll, erforderlich. Neben dem branchenbezogenen Fachwissen benötigen Informatikkaufleute auch ein fundiertes betriebswirtschaftliches Wissen, um z.B. die Kosten und den Aufwand verschiedener Lösungsalternativen kalkulieren und gegeneinander abwägen zu können.

Anforderungsprofil

Informatikkaufleute müssen sich stets konsequent über die Neuerungen in der Computerbranche auf dem Laufenden halten. Die rasante Innovation der Computersoft- und Hardwareprodukte erfordert die ständige Beobachtung des Marktes. Auszubildende in diesem Beruf sollten daher besonders flexibel, lern- und fortbildungswillig sein.

Voraussetzung für die Ausbildung ist der Hauptschulabschluss oder die Fachoberschulreife oder der schulische Teil der Fachhochschulreife mit guten Deutsch-, Englisch-, Mathematik- und Physikkenntnissen.

Folgende Neigungen/Interessen sollten Sie für die Ausbildung mitbringen:

- Interesse an Datenverarbeitung
- Interesse an betriebswirtschaftlichen Zusammenhängen und organisatorischen Problemstellungen
- Neigung zu planender, organisierender Tätigkeit
- Neigung zum kaufmännischen, am wirtschaftlichen Erfolg orientierten Denken
- Interesse am Umgang mit Menschen

Ob die Stadt Sassenberg zum nächsten Einstellungstermin (01.08.) entsprechende Nachwuchskäfte einstellt, können Sie unter Ausschreibung einsehen.